# **BOLETÍN**INFORMATIVO

No.52- CEDMEB



Viernes 12/06/2020



# Avances informativos

**Insumos** médicos, ¿el nuevo Odebrecht de América Latina?

Cubaresaltaimportanciadediagnósticopreventivo del Covid-19



# Contexto Internacional

#### Venezuela

denuncia en ONU a Reino Unido y EE.UU. por conspiración

**Chile**, una difícil elección: Entre la pandemia y la protesta social

# Nicaragua y su contexto

**Nicaragua** saluda Celebración del Día Nacional de la Federación de Rusia

Irlanda solidaria con Nicaragua en la defensa de su soberanía y su lucha contra la Covid-19







# Insumos médicos, ¿el nuevo Odebrecht de América Latina?

La corrupción, esa enfermedad percibida como endémica en América Latina, parece recrudecer en un momento donde los países enfrentan una pandemia que arruina las economías y envía a millones de personas a la pobreza.

Insumos médicos que aumentaron hasta 9.000% su precio, ventiladores que triplicaron su costo habitual, alcohol cobrado como si fuera oro y barbijos que cuadruplican su valor son algunos de los ejemplos de este 'nuevo Odebrecht', tal como lo denominan algunos analistas.

#### Más en:

https://mundo.sputniknews.com/opinion/202006121091739038-insumos-medicos-el-nuevo-odebrecht-de-america-latina/

# Cuba resalta importancia de diagnóstico preventivo del Covid-19

La Mayor de las Antillas reporta un total de 2.233 personas diagnosticadas como positivas al coronavirus.

El director nacional de Epidemiología del Ministerio de Salud Pública de Cuba, doctor Francisco Durán, explicó que toda persona sospechosa que ingresa a la isla se le toma la muestra del PCR. De ser positiva, se ingresa como caso confirmado.

Los viajeros que regresen del exterior se chequean al momento del arribo al país y, en caso de presentar síntomas, se asume como un sospechoso por lo que se ingresa y se sigue la misma conducta establecida en el país.

Sobre los viajeros que en el momento de su llegada se encuentran asintomáticos, los mismos inician una cuarentena de 14 días y se realiza un test rápido al inicio y un PCR en tiempo real.



Al cierre del 11 de junio, en Cuba se reportaron 14 nuevos casos positivos a la Covid d-19. Todo los confirmados se encontraban asintomáticos en el momento de la detección. Por otra parte, se dieron 9 altas clínicas.

Con esta cifra, Cuba alcanza un total de 2.233 personas diagnosticadas como positivas al coronavirus, no se reportan fallecidos en la jornada anterior y se reportan cuatro casos graves en La Habana y ningún crítico.

#### Más en:

https://www.telesurtv.net/news/cuba-resalta-importancia-diagnostico-coronavirus-20200612-0018.html

# Primeros lotes del fármaco ruso contra Covid-19 son entregados a hospitales del país

Avifavir es el primer fármaco de acción directa contra la Covid-19 que ha demostrado una alta efectividad, siendo aprobado por el Ministerio de Salud ruso el pasado 29 de mayo.

El Fondo de Inversión Directa de Rusia (RFPI, por su sigla en ruso) informó este viernes que los primeros lotes del medicamento producido en esa nación contra la Covid-19, denominado Avifavir, se encuentran en clínicas y hospitales de Moscú (capital), así como en San Petersburgo, Kírov y Ekaterimburgo, entre otras.

Avifavir es el primer fármaco de acción directa contra la Covid-19 que ha demostrado una alta efectividad, siendo aprobado por el Ministerio de Salud ruso el pasado 29 de mayo.

Elaborado de forma conjunta por el RFPI y ChemRar Group, estiman la disponibilidad del medicamento en unos 60.000 tratamientos para este mes, de forma gratuita para la población, en el marco del programa del seguro médico obligatorio.

Según el presidente ejecutivo del Fondo, Kiril Dmítriev, "los primeros resultados de los ensayos clínicos nos hacen creer que este medicamento es uno de los más prometedores del mundo". Además, aseguró que más de diez países han solicitado el producto.



#### Más en:

https://www.telesurtv.net/news/rusia-avifavir-primeros-lotes-medicamento-contra-covid-20200612-0028.html

#### 2. Escenarios Económicos

# Argentina presenta nuevo plan para reestructuración de deuda

Este jueves, el presidente del país, Alberto Fernández, afirmó que Argentina mejoraría su oferta de deuda inicial. "No quiero que tengamos una deuda que se pueda pagar y sacrifiquemos a los que menos tienen", destacó.

Tras el anuncio, Fernández se reunió con el ministro de Economía, Martín Guzmán, que es el negociador de Argentina en el proceso, para ver el "detalle final" de la nueva propuesta del Ejecutivo. La propuesta que podría presentar el Ejecutivo equivaldría a un 52 por ciento del Valor Presente Neto (VPN) de varios cupones del canje.

Según medios locales esta oferta será la última oferta. El país no tiene más margen de mejora para poder acercarse a los bonistas, sin romper la promesa firmada y avalada con el Fondo Monetario Internacional de un tope de 50 por ciento de VPN.

#### Más en:

https://www.telesurtv.net/news/argentina-presenta-nuevo-plan-para-reestructuracion-deuda--20200612-0033.html

# 3. Contexto político internacional

# Venezuela tras la pausa política por la pandemia: vuelve la pugna por nombrar el ente electoral

La flexibilización de la cuarentena supuso un veloz recalentamiento del choque institucional entre el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) y la Asamblea Nacional (AN) por el nombramiento del nuevo Consejo Nacional Electoral (CNE), de cara a las parlamentarias que deben realizarse este 2020, según dictamen constitucional.



#### Más en:

https://actualidad.rt.com/actualidad/356416-venezuela-pausa-politica-pandemia-pugna-ente-electoral

# Chile, una difícil elección: Entre la pandemia y la protesta social

La epidemia ha puesto las cosas dramáticamente claras en Chile. Ahora, "tal como iniciaron los ciclos de protesta en 1983, 2001, 2006, 2011 o 2019", revienta el "modelo chileno" con protestas que contienen un grito: itenemos hambre!

La tensión provocada por las grandes movilizaciones, genera la reacción de las élites políticas que enmascaran todas las crisis en los últimos 40 años, y también la sanitaria.

#### Más en:

https://www.telesurtv.net/news/chile-dificil-eleccion-pandemia-protesta-social-20200612-0032.html

# Cuba muestra capacidad y resiliencia, afirma periodista en Nicaragua

Como una muestra de la capacidad y resiliencia de sociedades que asumen la salud como un derecho humano básico calificó hoy el periodista nicaragüense Jorge Capelán el inminente inicio en Cuba de la recuperación post Covid-19.

El anuncio este jueves del presidente Miguel Díaz-Canel del regreso (gradual) a las actividades normales de la isla, al presentarse un alto índice de recuperación de la pandemia, fue valorado de esa forma por el comunicador de origen uruguayo en declaraciones a Prensa Latina.

## Más en

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=373594&SEO=cuba-muestra-capacidad-y-resiliencia-afirma-periodista-en-nicaragua



# Francia califica de ataque grave decisión de EE.UU. sobre Corte Penal

El gobierno de Francia calificó hoy de grave ataque la decisión de Estados Unidos de autorizar sanciones contra el personal de la Corte Penal Internacional (CPI).

Tomamos conocimiento con consternación de la orden ejecutiva del gobierno estadounidense del 11 de junio, la cual pudiera afectar a agentes de los Estados, señaló en una declaración el canciller Jean-Yves Le Drian.

De acuerdo con el alto funcionario, la medida de Washington, además de atacar a la CPI y a los Estados parte del Estatuto de Roma -instrumento constitutivo de la Corte- menoscaba el multilateralismo y la independencia de la justicia.

#### Más en:

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=373635&SEO=francia-califica-de-ataque-grave-decision-de-ee.uu.-sobre-corte-penal

# Venezuela denuncia en ONU a Reino Unido y EE.UU. por conspiración

El embajador de Venezuela ante la Organización de las Naciones Unidas, Samuel Moncada, denunció hoy que el gobierno de Reino Unido en contubernio con Estados Unidos promueve una conspiración contra esta nación.

En su cuenta en la red social Twitter, el diplomático señaló que a la conspiración británica en el golpe de Estado y a la amenaza militar, se suma ahora el robo del oro venezolano en el Banco de Inglaterra.

#### Más en:

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=373642&SEO=venezuela-denuncia-en-onu-a-reino-unido-y-ee.uu.-por-conspiracion

# 4. Nicaragua y su contexto

# Nicaragua saluda Celebración del Día Nacional de la Federación de Rusia

El gobierno de Nicaragua envió un mensaje al presidente Vladimir Putin en Celebración del Día Nacional de la Federación de Rusia.

## Más en:

https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:104194-nicaragua-saluda-celebracion-del-dia-nacional-de-la-federacion-de-rusia

# Irlanda solidaria con Nicaragua en la defensa de su soberanía y su lucha contra la Covid-19

El pueblo irlandés manifestó su solidaridad con Nicaragua en el fraternal evento virtual "Nicaragua, Defendiendo la soberanía nacional y democracia en tiempos de COVID-19", organizado por Nicaragua Solidarity Ireland, el Partido Comunista y el Grupo Voz Socialista de este país, con participación de la Embajada Nicaragüense ante Irlanda.

#### Más en:

https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:104206-irlanda-solidaria-con-nicaragua-en-la-defensa-de-su-soberania-y-su-lucha-contra-la-covid-19

# 1mil depósitos de basura serán instalados en Managua

Managua Alcaldía de Managua (ALMA) dio inició con la instalación de 1mil nuevos depósitos de basura en avenidas, paradas de buses y centros de compras en Managua.

Por su parte, la alcaldesa de Managua Reyna Rueda informó: "El presupuesto es de 10.5 millones de córdobas asignados para el mantenimiento de nuestra capital; y solo los depósitos de basura es de medio millón de córdobas"

#### Más en:

# 5. Artículos para el análisis

# La caída del capitalismo y de Donald Trump

Son tiempos de un mundo multipolar, interconectado a tiempo real. Sumado a esta limitación, el capitalismo pierde fuelle en el inconsciente colectivo norteamericano. Se desgasta Trump, y se desgastan las mafias corporativas mundiales.

Por más que tú quieras pensar que el capitalismo es el invencible de la jugada en este año, ino señor!. En este momento histórico está más débil que nunca. La crisis del coronavirus, el colapso económico, la pérdida de influencia a nivel mundial, los cambios generacionales y de paradigmas, la indignación interna frente al racismo y la pedofilia de Trump tienen a Ciudad Gótica on fire. Agregar por favor las acusaciones de corrupción, el RusiaGate, Jeffrey Epstein, las protestas, los destrozos a lo "Joker". Todo esto se encuentra encima del Presidente Trump. Un duro golpe al capitalismo.

¿Por qué? Porque Donald Trump es la cabeza visible del capitalismo internacional que domina a la Casa blanca. Su base política "nacionalista" y "protectora del American way of life" esconde la pretensión de implantar el estado marcial en Estados Unidos para proteger a los sectores privilegiados del colapso. No quiere pagarle a los chinos, y se va a robar lo que tenga guardado de cualquiera. A grandes rasgos, eso es Trump y el proyecto del capitalismo para Estados Unidos: eso con más palabras y más mafias, pero eso.

#### Más en:

https://www.telesurtv.net/opinion/La-caida-del-capitalismo-y-de-Donald-Trump-20200608-0020.html



# **CRÉDITOS**

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

#### CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann

#### DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés" Pista de la UNAN-Managua

#### **LICENCIA**

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional Para ver una copia de esta licencia, visite: http://creativecommons.org/licenses/ by-nc-sa/4.0/



## IMÁGENES DE PORTADA

- -Imagen de gel y mascarilla, publicado por Punto por Punto, abril 08 de 2020.
- -Venezuela en el escenario de la ONU, publicado por Telesur, noviembre 08 de 2017.
- -Banderas de Nicaragua y Rusia, publicada por Canal 6, abril 09 de 2019.